

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.764 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 14 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vitoria, 13.

SS. MM. han salido a tarde y se han dirigido a la Plaza, donde se habia levantado un magnifico templete, que ocupó S. M., para repartir los premios a las jóvenes nobres a quienes habian correspondido.

Después SS. MM. pasearon por los jardines de la Florida, regresando al palacio a la hora de comer.

Leemos en La Patria de anoche:

«Podemos asegurar a nuestro colega El Progreso Constitucional que el alcalde de Antequera ha sido separado por no ser vecin de aquella ciudad. La ley y no el gobierno le ha quitado de su cargo. En cuanto al valle de Abdalajis, debemos decir que las separaciones del alcalde y de un concejal se han hecho en virtud de expediente debidamente justificado, en que se acredita la imposibilidad legal de continuar. Y finalmente, si al frente de este ayuntamiento se ha puesto al señor conde de los Corbes, ha sido precisamente por las prendas de ilustracion y de carácter que El Progreso le reconoce, sin que en nada de esto haya intervenido el Sr. Romero Robledo.»

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

Bucharest, 12.—Con motivo de la fiesta del príncipe se ha concedido una amnistía general a los acusados por causa de los últimos acontecimientos.

Roma, 11.

Asegúrase que contra los rumores acreditados hasta hoy, nada dirá el Pontífice en su próxima allocucion consistorial referente a la cuestion de Italia.

Mr. Boggio diputado italiano, ha obtenido de Su Santidad una audiencia particular.

La real, venerable y antigua congregacion establecida en su oratorio de la calle de Cañarez va a celebrar solemnemente la anual y primitiva octava al Santísimo Sacramento, para cumplir el

principal instituto de su fundacion. Darán principio estos reverentes cultos el domingo 17 del actual, concluyendo el lunes 23 del mismo con una fiesta dedicada al Sagrado Corazon de Jesus. Todos los dias habrá sermón por mañana y tarde, predicando alternativamente varios distinguidos oradores, y asistirá al coro una escogida reunion de profesores músicos.

Dicen que el rey de Italia ha dado un decreto, en el que se declara exentos del ejercicio de su profesion a los notarios públicos que en tiempo de peste se alejan de su residencia. Esta medida ha sido adoptada despues que se ha sabido que los notarios residentes en Manduria se alejaron tan luego como se presentó por primera vez el cólera en aquella poblacion.

Los diarios ingleses anuncian que el jefe del Foreign Office a enviado a los diplomáticos encargados de representar a la Gran-Bretaña cerca de las cortes extranjeras, una circular relativa al convenio de Gastein. La Inglaterra no quiere salir de su estado de neutralidad en esta cuestion, pero tiene sus reservas.

El 15 se conmemorará en Alicante el aniversario del gobernador Sr. Quijano, victima del cólera a consecuencia de su celo. Los vecinos de la plaza que lleva su nombre hacen grandes preparativos al efecto.

Ya están terminados por completo los estudios que constituyen el proyecto del canal de Sobrarbe, y que han sido dirigidos por D. Teodoro Bergues de las Casas. El concesionario D. Francisco Garcia Lopez ha debido presentar ya los planos en el gobierno de Huesca.

De la Agencia Havas recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

Los hermanos Devempert daban ayer en el salon de Herz una funcion espiritista, en que las entradas mas b ratas costaban tres duros. El salon estaba completamente lleno. Luego que principió la funcion, el público, descubriendo que no era mas que una gran mistificacion, se desató en tumultuosos gritos; la autoridad tuvo que intervenir y mandó devolver el dinero de las entradas a todos los es-

pectadores, con cuya medida se acabó el tumulto.

Southampton, 12.

La armada de los revolucionarios peruanos está anclada frente al Callao; mandó su ultimatum, diciendo que si el presidente y la ciudad no se entregaban, principiaria el fuego contra la ciudad el 17 de agosto.

El presidente hace preparativos de resistencia.

Los revolucionarios, dueños de las Chinchas, no impiden la salida del guano.

Parece que el ayuntamiento de Carmona, detenido por insuperables obstáculos, se ha visto en la necesidad de presentar la dimision de su cargo. No sabemos qué motivos le habrán impulsado a esta determinacion, ni hasta qué punto podrán justificarla.

El premio de los 5,000 duros que ha correspondido a Córdoba en el último sorteo de la lotería, se ha repartido entre muchas personas, en su mayor parte pobres y a quienes la suerte ha socorrido en esta ocasion.

El jueves 7 por la noche falleció en una casa de campo inmediata a Alicante, despues de una largaagonia, el señor D. Roque Paulin, padre político del osentísimo señor baron de Cortés. El cadáver ha sido depositado en el cementerio del pueblo de San Juan, hasta que pueda ser trasladado al panteon que los señores de Cortés poseen en Valencia.

El diario bilbaíno El Buscalduna da como cosa cierta que la familia real visitará la capital de Navarra antes de volver a Madrid. El mismo diario habla de grandes preparativos que se hacian en Pamplona para recibir y festejar a los Reyes.

La Iberia dijo que el señor ministro de Fomento habia concedido una cátedra en la escuela de agricultura a un individuo a quien tambien se habia dado el título de ingeniero sin haber estudiado. El Diario Español desvanece aquellos equivocados conceptos en las siguientes líneas:

«Es completamente inexacto que el actual señor ministro de Fomento haya concedido a nadie título académico sin los requisitos legales. El capataz a que

alude el suelto del periódico La Iberia tiene el título de ingeniero agrónomo, expedido en 21 de enero de 1833, con todas las condiciones de la ley; y tan inexacto como el primer aserto es el segundo, referente a que se le haya concedido cátedra, pues el nombramiento de este interesado se hizo en 1835 por el director de la escuela, sin que desde entonces haya cambiado su posicion en la misma. Para tranquilizar a los padres de familia, réstanos decir que ha sido necesario convocar a licenciados en ciencias para proveer cátedras de agricultura, por falta de aspirantes que poseyeran el título de ingeniero agrónomo.»

Haciéndose cargo El Eco del País de una noticia que publica una correspondencia de Madrid sobre el nombramiento del señor duque de la Torre para la presidencia del Senado, dice anoche:

«Con respecto a lo que dice el correspondiente acerca de la presidencia del Senado, no podemos hoy hacer mas que repetir lo que ya tenemos dicho: el gobierno no se ha ocupado aun de este asunto, ni es natural que lo resuelva hasta despues que se hayan disuelto las Cortés; es cierto que de la mayoría de la union liberal ha surgido espontáneamente la candidatura del general Serrano para aquel alto puesto, y no dudamos ni creemos que haya quien lo dude dentro de la union liberal, que esta candidatura será aceptada por todos.

El señor duque de la Torre, por su elevada jerarquia en la milicia, por su gran importancia política, por los relevantes servicios que ha prestado a la union liberal, por su libertad acrisolada y por las generales simpatías que sus condiciones de carácter le han granjeado, es seguramente la persona mas caracterizada para simbolizar la mayoría del alto Cuerpo Colegislador en la situacion actual.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 40 0/0; el exterior, a 06; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 69-50 0/0, y el 4 1/2, a 97.

Londres, 13.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 a 90.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Se ha dispuesto de real orden, que se consideren caducadas desde el día 13 del actual todas las licencias concedidas a empleados del ramo de sanidad del reino, disponiendo que estos se presenten inmediatamente al frente de sus cargos.

El gobernador superior de Puerto-Rico, participa con fecha 26 de agosto último al ministerio de Ultramar, que ocurren algunos casos de fiebre amarilla en aquel punto, pero sin presentar carácter epidémico.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer no ha llovido en ningún punto de la Peninsula.

Hoy publica el Diario de Avisos el pliego de condiciones para la adquisicion en pública subasta de 953 trajes de pana para los acogidos en el Hospicio de Madrid y 409 para el colegio de los Desamparados.

Mañana tendrá lugar en el teatro de Rosini la última funcion de la temporada, poniéndose en escena la ópera en cinco actos titulada Fausto.

En el ferro-carril de Sarriá, hace dos ó tres noches, un empleado de la vía que no tuvo tiempo de apartarse al llegar uno de los trenes, fué atropellado por la locomotora, causándole graves contusiones en los brazos y destrozándole una pierna.

Las cocinas económicas de Barcelona que se fundaron exclusivamente para socorrer a la clase obrera, ausiliarán, interior duren los peligros del cólera, y hasta donde lleguen sus alcances, a las familias necesitadas en general. Hoy distribuyen ya unos tres mil bonos diarios.

El alcalde-corregidor de Barcelona ha desistido, con nota, a cuantos alcaldes de barrio han abandonado sus respectivos distritos en estos momentos en que a salud pública se vea comprometida.

Han tomado posesion de sus cargos los nuevos consejeros provinciales de Córdoba, Sres. Belmonte, Trillo, Garcia Castillo y Sales Murillo.

cion. Respiré y subí a mi habitacion. Era preciso evitar la presencia del conde, con el que preveía una escena desagradable; queria prepararme a ella, decidido enteramente a rebelarme contra esta tiranía, demasiado pesada para mis veinte años, bajo la que habia estado durante seis meses para no apesadumbrar a mi madrina.

La tarde me sorprendió en medio de mis ensueños; habia prestado una fuerte jaqueca para no asistir a la comida, y habia hecho que me sirvieran en mi habitacion.

Echado de codos en las almenas de mi castillo, contemplaba las fugitivas tintas del sol poniente, y las grandes sombras que bajaban de los montes; hacia el lado de Alemania las cimas purpuradas, y las altivas rocas desafiando al centenario cielo; a mis piés la llanura llena de misterios y las revueltas del Semo, que murmuraba. Sobre los negros guijarros de la orilla, en el fondo, en último término, el bosque de las Ardenas, detrás del que acababa de desaparecer el astro del día, que aun iluminaba con sus rayos de fuego el sombrío ramaje de los gigantes robles.

De repente, una voz muy conocida desvaneció mis quiméricas visiones. Mi tutor estaba delante de mí.

—Tenemos que hablar, me dijo.

Sin responder volví a entrar, le presenté una silla y esperé.

—Por vuestras extravagancias, repuso, ha estado hoy mi mujer en peligro de muerte, y supongo que no pensareis que estoy dispuesto a sufrir otra vez semejantes desatinos!

El momento estaba mal elegido, para nacer un llamamiento a mi sumision.

—No sería mas equitativo, le respondí irriamente, que os acusaseis vos misma de un accidente que yo deploro? ¡No sé, por qué un hombre de mi clase esté a los veinte años, reducido a la servidumbre en que pretendéis retenerme!

—Vuestra condicion... dijo con ironía: ¿dónde habeis aprendido que vuestra condicion sea la de otro?

—Pero, señor, si sois mi tutor, os repito que tengo veinte años!... y que he vivido bastante tiempo como hombre, segun pienso, para no ser tratado como si fuera escolar.

—Mi tutor me miró de una manera que me afectaba piedad.

—¡Vamos, basta de frases exageradas,

querido!... Estais malo, y quiero mostraros indulgente.

—¿Qué, estoy enfermo? le interrumpí; ¿y de qué enfermedad? os lo suplico.

—Esó corresponde a la facultad.

—Sin embargo, señor.

—¡Ah! os suplico que me escuchéis, repuso con un tono de autoridad. No he venido aquí a discutir con vos, sino para dictaros mis órdenes.

—Es inútil, señor, le dije atrevidamente, porque espero vivir a mi manera; la ley es de la administracion de mi patrimonio, pero yo puedo disponer de la pension que estais obligado a darme, elegir mis caballos y montarlos cuando me parezca... Si conocéis vuestros derechos de tutor, yo conozco los de pupilo.

Con gran asombro mio el conde permaneció impasible.

—Vamos, querido mio, no os acaloréis, me dijo, vais a tener un ataque, y he prometido contentaros... Es preciso, a toda costa, volveros razonable.

Esta sola palabra me hizo comprender el sentido de su ironía.

—¡Pretenderéis hacerme creer que estoy loco!

—No, no, contestó él, hay remedio, ¡yo lo espero.

Esta respuesta era pérfida, pero yo estaba preparado, ¡y no me conmovió. Además, la lección habia desaparecido en el desierto y no tenía ya nada.

IV.

Wilhelm, lo declaró solemnemente, pongo por testigo al cielo, al sol, a la luna, las estrellas y los cometas caballos, a la naturaleza y a los hombres reunidos para oírme, el doctor Schultz es un asno, salvo los anteojos.

Yo estaba ayer en el final del capítulo que te escribía, cuando el viejo Fritz, mi ayuda de cámara, se presentó anunciando:

—El señor doctor.

—Inmediatamente oculté el papel y fingí leer un librote.

El doctor Schultz es un hombre de una estatura regular, regordete y primoroso; ofrece el observador esa fisonomia complacida y alegre, particular del teutonismo universitario; su mirada es dulce y honrada, su sonrisa joven y los cabellos plateados; pero su nariz no está hecha para llevar finos anteojos de oro, porque los lleva muy bajos y mira por encima;

ces a mi oído la cancion de la esperanza, una linda cancion que no puedo repetir, pues está escrita en un lenguaje celestrial... ¡Yo, la comprendo, pero no espero.

Así, pues, amigo, todos los dias como hoy recibirás algunas líneas mías, verdaderos pedazos de mi corazón... Me rio anticipadamente del desconsuelo del doctor Schultz, cuando nota que no me queda ninguno; pero me encuentro fatigado y mañana seguiré mi historia.

Reanudó mi narracion, Wilhelm. Recordarás, que ayer la interrumpí en el momento en que, atravesando el bosque me habia conmovido tanto al hablarme Diana de separarme de ella.

Galopábamos animados por la carrera, yo no me cuidaba de analizar el sentimiento que me dominaba. Era feliz, y estaba orgulloso de ser el cautivo, el esclavo de una madrina tan hermosa.

—Mi querida Diana, ya os obedeceré, respondí por último; ¿pero no podré esperar un mes mi prima Clarency?

—¡Oh! no tenemos tanta prisa. Además, que nuestra soledad despertará muy pronto vuestra aficion de viajero.

A diez minutos de distancia del castillo seguimos un pequeño prado, en el que se trabajaban las mañeras de construcción de nuestras posesiones, cuando nos encontramos frente a frente con el conde Hugues de Mauffert, mi tutor y primo que vigilaba los obreros en compañía de su administrador.

El conde era un digno descendiente de aquellos antiguos galos, que los soldados de César contemplaban aterrorizados. Tenia cerca de seis piés de estatura, la cara sombría y severa, la barba cerrada, el cabello espeso, y que apenas blanqueaba, a pesar de que tenia cincuenta y cinco años. Como todos los hombres demasado altos, estaba algo encorvado; pero la edad no habia hecho efecto en su naturaleza nerviosa. Gracias a su fuerza atlética, era tan nombrado como temido en el país.

Desde la orilla del camino, nos veia venir; se quitó su sombrero, para saludar a mi madrina y me dijo de una manera que me sorprendió.

—Andrés, ¿quién os ha permitido montar a Ralph?

—¿Tengo necesidad acaso de vuestro

consentimiento, le respondí, para montar un caballo que me pertenece?

—¡Oh! seis dueño de romperse la cabeza cuando vayais solo, pero os he prohibido para siempre que monteis ese caballo cuando acompañeis a mi mujer.

—Señor, dijo mi madrina, soy yo quien le ha suplicado...

—Mi querida Diana, le interrumpió él, no tolero que una súplica, aun siendo vuestra, pueda autorizar a vuestro ahijado, para desobedecer mis órdenes.

—¡Hola! Tony, me entendéis, gritó a uno de los dos criados que nos seguían: ¡si permitis otra vez que monte ese caballo el señor baron sin mi permiso, tendreis que habéroslo conmigo!

—Señor, le respondí atrevidamente, me parece que os olvidáis, que tengo edad bastante, para pasarme sin vuestro permiso, y obrar como me parezca.

—¡Andrés! exclamó mi madrina, asustada de mi audacia.

—¿Qué quiere decir eso? respondí el conde, dando un paso hacia mí.

—Yo sostuve respetuosamente su mirada, y le respondí, temblando de cólera:

—Esto quiere decir, que no estoy dispuesto a reconocer la tutela de vuestros lacayos, y que castigaré a vuestro Tony, si se atreve a impedirme que disponga de caballos que me pertenecen y que he pagado.

—¿Qué es eso? ¿está loco? exclamó mi tutor.

A esta palabra me sentí desfallecer y un estremecimiento de espanto se apoderó de mí.

—¡Oh! ¡callaos, callaos! dijo mi madrina al conde con un gesto suplicante.

—Por Dios, querida mía, respondió brutalmente, tiene motivos para estarlo.

Apenas habia dicho estas palabras, cuando me sentí acometido por el vértigo. La voz, la terrible voz de ese espectro que turba mis sueños, dió un grito. Un clamor lígubre se levantó al rededor mio, y me envolvió de repente. El espectro se me apareció. Felizmente Ralph es un generoso animal, le hundí las espuelas en el vientre y partió al escape.

—¡Oh! Señor, eso es indigno, dijo la condesa a su marido.

—Casi al mismo tiempo oí silbar su látigo, y retambalar el suelo, bajo los pasos de caballos, que se lanzaban al galope, siguiendo mis huellas, pero yo no me

TERCERA EDICION.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Vitoria, 14. SS. MM. y real familia continúan aquí sin novedad. Mañana a las nueve de la mañana salen para Avila.

Hoy ha llegado a Madrid el subsecretario de la presidencia del Consejo señor D. Alejandro Saa y Saavedra.

El presidente del Consejo acompañará a S. M. hasta Avila desde donde tomará un tren expreso y se dirigirá a esta corte, a donde debe llegar en la noche de mañana.

De nuestro corresponsal especial recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres, 14.

En Lima se cree en la prolongacion de la guerra civil. La revolucion sigue siendo dueña de casi toda la república. Sin embargo, cunde la discordia entre los pronunciados. El estado de los elementos revolucionarios asegura un triste porvenir para el país. El día de su triunfo solo el general Castilla tendría tal vez suficiente prestigio para dominar las ambiciones de los demás.

Una reunion del cuerpo diplomático residente en Lima debía celebrarse el 14 de agosto para tratar de las eventualidades a que podía dar lugar la presencia de la escuadrilla revolucionaria en el Callao.

El sábado próximo se verificará en el circo del Principe Alfonso una variada y escogida funcion extraordinaria a beneficio de los primeros artistas Mlle. Elisa Kennebel y el clown Mr. José Kennebel.

La empresa del mismo teatro ha dispuesto que los clowns violinistas Mr. Lawrence y Stolber, que tan aplaudidos han sido en las temporadas anteriores, se presenten a trabajar en dicho circo en un corto número de funciones.

Ya ha visto la luz pública el folleto democrático titulado Basta de farsa, debido a la pluma del joven y conocido escritor don Luis Blanc y Navarro, cuyas tendencias son aconsejar la union a los liberales sinceros, bajo la bandera democrática, llevando por lema, NADA POR LOS HOMBRES, TODO POR LOS PRINCIPIOS. Creemos que este folleto alcanzará gran número de lectores entre las clases obreras, donde tantas simpatías ha sabido granjearse el Sr. Blanc.

sion que ha presentado el ayuntamiento de Lérida.

Leemos en el Diario de Barcelona: «No se abrirán por ahora los hospitales provisionales, por cuanto en el nuevo de la Convalecencia existen todavía muy pocos coléricos, habiendo local en el mismo para cien estancias a lo menos. van a formarse juntas de distrito compuestas de concejales y vecinos para socorrer a los necesitados.»

S. M. la Reina ha hecho nuevos presentes en Bilbao, además de los que hemos indicado. Hélos aquí: A la señora del gobernador un aderezo de opalo y oro.

Al diputado general D. José Niceto de Urquiza un par de gemelos con la cifra de la Reina y corona real, 3 botones con leones y 3 mas pequeños con flores de lis, todos ellos de oro y rubies.

Al diputado general D. José de Zaballu un alfiler de brillantes con la cifra de S. M. y corona real.

Al alcalde D. José de Jane, un alfiler y botonadura completa con el busto de la Reina en azul mate sobre un fondo oscuro.

A D. Fermín de Urcola, presidente de la comision de festejos, un alfiler de brillantes colgando una gran perla.

A D. Juan E. Delmas, un alfiler y un par de gemelos afiligranados y esmaltados de brillantes, con la corona real.

Y al alcalde de Durango una botonadura completa de brillantes y rubies.

Todas estas alhajas son de muy buen gusto y de mucho valor.

El día 16 a las doce de la mañana, se verificará en el Instituto del Noviciado, en la universidad Central, la solemne apertura del curso de 1893 a 1894. Leerá la Memoria del curso actual el director, y en seguida se procederá a la distribucion de los premios que han obtenido los alumnos del mismo curso.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 14.

Table with columns: Efect. püblicos, Uta pr., Uta pr., Uta pr. Rows include Cons. al cont., Id. fin. prox., Dif. al cont., Id. fin. prox., Amort. del 1.º, Idem de 2.º, Personal, Billetes hip., Cerril y acc., de abril 4000, De a 2000..., De jun. 2000..., De ago. 2000..., De mar. 2000..., De julio 2000..., Obras pübli., Oblig. del E., Banco Españo, Créd. de Esp., Id. Mov. esp., 41-35, 41-45, 00-00, 38-25, 00-00, 00-00, 00-00, 22-90, 89-00, 00-00, 49-25, 5-11, 1 1/4 d, 1 1/4 d, 1/2 d.

GAMBIOS.

Table with columns: Lóndres a 90 d. fecha, París a 8 d. vista, Barcelona, h., Cádiz, d., Málaga, h., 49-25, 5-11, 1 1/4 d, 1 1/4 d, 1/2 d.

el gabinete de Saint-James considera dicho convenio como medio provisional de resolver la cuestion de los ducados y que espera termine esta definitivamente de un modo conforme a los intereses de toda Alemania y a los derechos de los ducados.

Segun el periódico La Italia, los partidos revolucionario y reaccionario en aquella península están de acuerdo para pedir la dictadura del rey en la esperanza, cada cual de ellos, de hacerlo instrumento de sus pasiones políticas.

El gobierno griego está gestionando cerca de varias casas inglesas para contratar un empréstito con que poder hacer frente a los gastos públicos.

El Moniteur publica una circular del ministro de negocios extranjeros franceses dando instrucciones para preservar al ganado vacuno de la epizootia a que llama tifus contagioso en esta clase de animales y que tantos estragos está produciendo en Inglaterra.

Asegúrase que tan pronto como se reana el Congreso anglo-americano en Washington el partido moderado propondrá el reconocimiento de Méjico, lo cual será objeto de interesantes discusiones.

Ha regresado a Madrid el Sr. D. Victor Cardenal.

El himno que mas de sesenta niñas cantaron al entrar la reina en Irún, y que nuestro corresponsal el Sr. R. atribuyó por una equivocacion al señor Goyenechea, es original del Sr. D. Joaquín de Olazabal y Urrutia, regidor del municipio de Irún y persona muy conocida en el país vascuengado por sus composiciones.

El domingo 17 del actual, a las doce de su mañana, el partido democrático de Málaga celebrará una reunion en el teatro del Principe Alfonso de dicha ciudad, con objeto de elegir los individuos que han de componer en lo sucesivo el comité provincial. Con tal motivo invita a sus amigos políticos a fin de que concurran al acto.

Luego que esté inaugurado el ferrocarril de Córdoba a Menjíbar, solamente habrá que viajar en diligencia de cinco a seis horas para dirigirse a la corte.

El día 12, segun dice un periódico de Córdoba, dió un terrible vuelco el coche diligencia El Oriente, en la cuesta de la Carolina, por haberse espantado el tiro de unos mulos cargados que subían. Tres pasajeros han sufrido leves lesiones, y el mayoral ha salido estropeado.

Parece que ha sido admitida la dimi-

mas caracterizado del progresismo; con él está Madoz, Cantero, Latorna, Olañeta y todos los senadores progresistas; con él están tambien muchos de los que componen el elemento joven del partido y que opinan por que no debe desperdiciarse una ocasion como la que hoy se les presenta para conquistar el poder sin andar a tiros, sin convulsiones ni trastornos verdaderamente indisciplinables.»

A La Iberia escriben de Logroño que se ha celebrado allí una reunion por la iniciativa de un jesuita; pero no le dicen cuál fuera el verdadero objeto de la reunion.

El Diario de Tarragona inserta un documento suscrito por todos los vecinos de la calle del Cos del Bou, de la espresada ciudad, en el cual se comprometen, en el caso de que la misma se halle invadida por el cólera y de ser atacados alguno o algunos de la espresada calle, a prestarse mutuamente todos aquellos socorros personales que cada uno respectivamente pueda suministrar, y a sufragar por iguales partes los alimentos y gastos de curacion a su domicilio a todas las personas necesitadas que habitaren en la referida calle, y que por no contar con recursos suficientes deberian ser trasladados a los hospitales establecidos al efecto.

El coronel Sr. D. Juan Palarea, a quien se ha confiado el mando del regimiento de Santiago, es hijo del ya difunto general del mismo apellido, cuyos hechos distinguidos son justamente apreciados por sus contemporáneos.

Ha sido declarado de testo para la enseñanza de los cadetes del colegio de infanteria y para los aspirantes a ingresar en el cuerpo de Estado mayor del ejército el Compendio de Historia de España escrito por el capitán profesor del colegio de infanteria, D. Miguel de Cervilla y Soler. Este notable trabajo ha tenido la acogida que se merecía.

El cultivo del tabaco adquiere gran desarrollo en el ducado de Baden. La recoleccion de este año se dice que es abundantísima, pues no bajará de 360,000 quintales de muy buena calidad.

En el teatro real de la Opera, en Berlin, se va a poner en escena durante la próxima temporada La Africana, cantando las partes principales la triple señora Luccka, y el tenor Sr. Wachtel, muy aplaudidos en esta ópera cuando la han cantado este verano en Londres en el teatro de Covent-Garden. La decoracion del buque se va a construir de hierro, lo que la hará mas ligera y sólida a la vez.

La nota dirigida por el gobierno inglés a las cortes de Viena y Berlin a propósito del convenio de Gastein dicen que

El viernes tuvo efecto en el teatro Principal de Cádiz el beneficio de la cantante señora Porazzi; siendo en extremo aplaudida en Roberto y en la cancion española La Juanita. Despues obsequiaron a la beneficiada con una magnífica serenata.

Uno de estos últimos dias ha fallecido en Horta un anciano de 105 años, dejando una viuda de 102. Han vivido en perfecta sociedad conyugal 80 años. El difunto disfrutó siempre excelente salud y su diario desayuno era una guindilla y un vaso de aguardiente.

El último número del humorístico periódico barcelonés El Tros de paper, contiene un graciosísimo pliego de aleyuadas titulado «Historia de un viajero terrible», que no es otra cosa que la historia en caricatura del cólera. El lapiz del conocido dibujante Sr. Padró, como siempre, ha acertado en la interpretacion del pensamiento.

Una correspondencia de Paris fecha del 8, que publica la Independencia belga, vuelve a hacer circular la noticia de que Mr. Emilio Pereire trataba de someter a los soberanos españoles y franceses reunidos en San Sebastian, un plan de Hacienda destinado a devolver su crédito a la Hacienda española. Las correspondencias de San Sebastian nada dicen de esto, que ya es muy diferente de lo que otra vez falsamente se dijo, de que el gobierno español iba a adoptar los planes del célebre banquero francés.

El Espíritu público, diario moderado, dice hoy, entre otras cosas, hablando de la situacion política y de la necesidad de acudir a dar fuerza a las instituciones:

«Normalizar la situacion de España, ayudando al duque de Tannan, pero ayudándole con noble españolismo, es, no ya servir a la causa de la union liberal, es, si, lo probaremos, servir al Trono, a la dinastía, a la nacion, que debe ser salvada cuando es inocente de lo que pasa y cuando es ella quien tiene derecho a clamar contra las crueldades de algunos de sus imprudentes hijos.»

Leemos en La Verdad:

«Parece que la escasa armonía que en el partido progresista existe está a punto de romperse, ó mejor dicho, ha quedado rota a consecuencia de la cuestion suscitada entre La Iberia y La Soberania Nacional, cuestion que ha tomado doble importancia desde que ha cesado en la prensa para comenzar sotto voce en los círculos y reuniones del progresismo. Viene a confirmar este rumor la circunstancia de no haberse prestado a firmar el general Prim, segun parece, el acuerdo del comité central por haberle encontrado inoportuno, tardío y por demás ofensivo.

Hay que advertir que hoy por hoy el general Prim tiene detrás de sí todo lo

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA CONDESA DIANA.

detenia, el camino era llano, tenia terreno y Ralph volaba.

—¡Andrés! ¡Andrés! gritó de lejos mi madrina.

Su voz dominaba el tumulto, me volví y la vi jadeante y desahogada. Los dos lacayos no podían seguirla... Yo hubiera querido espe, arla, pero entre nosotros veía el horroroso fantasma que me perseguía: la locura deforme, horrible y con los cabellos desgarrados: sus grandes alas de murciélago, estendidas batían el aire, y sacudían su inmundó polvo. Yo veía su descarnado rostro, terroso y livido, sus ojos de un negro infernal, sus brazos de esqueleto, estendidos para apremiarme. Era una caza horrible... Ralph me comprendía: tambien tenia miedo; yo habia abandonado las riendas, y él devoraba el espacio.

—Detente, detente, gritaba la fantasma; ¡tu madre murió local... ¡Tu abuelo murió local... Tú me perteneces...

Yo huía siempre; habia vuelto a entrar en el bosque, y me internaba en lo más espeso de aquella naturaleza inculta.

Ralph saltaba los matorrales, y detrás de mí, la hechicera se enganchaba y desgarraba con las ramas.

—¡Ah! ¡ah! maldita, alcánzame si puedes, la dije; ¡no, la locura no es fatalmente hereditaria! Yo he leído todo, desde el tratado de Sulpicius hasta el de Esquirol... ¡Corre, maldita; yo escapara de tí!

Los álamos blancos y los robles centenarios huían en desorden cada lado del camino; todos espantados repetían los ahullidos de la horrorosa gorgona, y el clamor que aumentaba llenaba las profundidades de los bosques. Un lobo, aterrorizado por esta tempestad satánica, atravesó el camino y se salvó en lo más espeso del follaje.

—¡Andrés! ¡Andrés! gritaba mi madrina.

Ella estaba sola. Los lacayos se habian quedado detrás, y cada vez que me llamaba su dulce voz, veía tropezar a la hechicera, que se levantaba al momento con rabia y empujaba su siniestro vuelo; el caballo de Diana la alcanzaba con su inflamada nariz; y la caza continuaba desenfrenada, implacable. Las rocas temblaban, la tierra desaparecía bajo los cascos de nuestros caballos; el polvo del camino se elevaba en torbellinos... la balada de Lenore se presentaba a mi imaginacion, ¡pero los muertos van mu-

cho mas despacio!... En media hora llegamos al Raso de los Javalies y la hechicera desfallecía.

—¡Ahullá, furia! exclamé yo, dando una carcajada, vas a caer en un lazo, allá arriba.

Acababa de formar un plan magnífico: en lo alto de la colina hay un abismo que causa el vértigo; una quebradura de veinte pies de ancho; en el fondo bramaban las agitadas aguas del Semoj. No tenia mas que salvar de un salto el precipicio, y la hechicera perecería.

Yo me lancé, desesperado... llegaba a la cumbre.

Me acerqué a la sima, y un grito de mi madrina se oyó tan desgarrador, tan lastimero, que me atravesó el corazón... su caballo habia caído, ella yacía en el suelo... Yo me detuve, el espectro espantado de este desastre, huyó a través del arrenal y desapareció en un gran agujero.

Yo corrí hacia Diana. La creí muerta; puse la mano sobre su corazón, y apenas latía. La sostuve en mis brazos, y de rodillas a su lado sostenía su desfallecida cabeza; no teniamos ninguna esperanza, nos encontrábamos en un desierto. Sin embargo, los dos lacayos habian seguido nuestras huellas; oía su precipitado galope, y los ví muy pronto aparecer al pie de la cuesta.

Ayudado de Tony la llevé hacia un manantial que filtraba bajo el musgo a cien pasos de nosotros; bañé en él sus sienas, y dexarame sobre sus labios algunas gotas de agua. Yo la llamaba llorando, y ella no me respondía...

Me parecía que el mundo iba a concluirse: espesas nubes negras se estendían sobre la llanura y cubrían el horizonte como para ocultarnos bajo un inmenso velo de luto. Su mano estaba inerte y fria, y para calentarla la estrechaba sobre mi corazón, sobre mi boca; yo hubiera querido darle mi sangre, mi aliento, mi vida.

Por último, un débil suspiro salió de sus labios, una tinta sonrosada coloreó sus mejillas, dos lágrimas se deslizaron bajo sus párpados... Al encontrarme a sus pies, erreyó sonar... ¡Soy yo! ¡Soy yo! exclamé.

Su mano me respondió estrechándome la mia.

Sin embargo, yo me tranquilicé; felizmente habia caído sobre la yerba y no se habia herido; pero se sentía muy fatiga-

da, y no tenia fuerzas para hacer ningún movimiento.

En el limite del Raso de los Javalies, hay una choza de leñadores, abandonada; rompimos dos álamos jóvenes para hacer una litera, coloqué en ella algunas ramas, y bajamos la cuesta conduciendo a mi pobre madrina. Tony y Paddy marchaban lentamente, yo permanecía a su lado.

Apresuradamente improvisé un lecho de hojas secas, donde la colocamos, en seguida mandé a Paddy correr a todo escape al castillo para buscar un carruaje.

—Pero si el señor conde me ve llegar con Agaric sudando, me despedirá, contesté.

—Toma a Ralph, exclamé, y revientalo si es preciso!

—¡Pobre Ralph!... Pero ella estaba tan pálida y tan fatigada... Temblaba por ella.

—¿Sufrís? la dije llorando así que nos encontramos solos.

—No, no ha sido nada, no he tenido mas que mucho miedo... Solamente que me encuentro entumecida y mis ojos se sierran contra mi voluntad.

—Descansad, yo permaneceré a vuestro lado.

—Gracias, me contestó.

Y se durmió con el sueño de un niño.

III. Semejantes posturas son generalmente el efecto de violentas sacudidas; yo lo sabia. Sin embargo, una mortal angustia me agobiaba, pensando que ella habia podido matarse en esta horrible persecucion, y me acusaba de una borbardia pueril. No debía haberme dejado ahogar cien veces por el fantasma antes que espenner de esta manera unos dias tan queridos? Inclinado sobre mi pobre madrina me parecía que aquel pesado sueño iba a ser eterno y me estrechaba la idea de no volverla a ver; de no oír mas esta voz, que me encantaba, ¡ay de mí! Entonces me encontraría solo en el mundo...

Dominado por estos tristes pensamientos interrugué a mi corazón, y lo que me respondió me sumió en una extraña turbacion. Hasta aquel día habia vivido al lado de Diana, abandonándome a la dulce proteccion que estendía sobre mí; yo la amaba porque sonreía a mi juventud, a mis esperanzas.

Yo la invocaba en mis sueños como a una hada bienhechora que consolaba mis tristezas, y una especie de devolucion se confundía con mi cariño; pero en aquel momento en que temia perderla para siempre, me sorprendió descubrir en mi sentimientos desconocidos. Yo contemplaba como en éxtasis esta bella y encantadora hermana de mi soledad.

Yo la compadecia de no poder amar al hombre brutal, con quien la suerte la habia unido, y al mismo tiempo me regocijaba la idea de verle tan indigno de ella. Los celos y la piedad, la alegría y la tristeza, se disputaban mi alma y su vista me embriagaba. Yo admiraba su belleza, sin que su mirada me molestase, y por la primera vez me atreví a leer en mi corazón... Cuando despues de dos horas llegó mi tutor, me levanté confuso a su vista, enrojecí. Felizmente, creyó que era de temor. Al oír su voz, mi madrina se despertó.

Debo hacer justicia al conde de Mauffert; estaba muy conmovido, y su primera palabra fue para Diana. Ella le tranquilizó en el momento, sonriéndole.

—No me he hecho el menor mal. Nick me ha colocado gentilmente sobre la yerba.

—¿Es verdad? ¿no estais herida? dijo él, con una voz casi conmovida.

—Para convenceros voy a andar... como Lázaro.

Por un esfuerzo de voluntad se levantó, pero vacilaba; mi tutor la tomó en sus brazos, la llevó como a un niño y la colocó en el carruaje, entre almohadones; despues, sentándose a su lado, partió sin haberme dirigido la palabra. Perdido en mis pensamientos volví con Tony. A poca distancia del castillo nos encontramos al médico que habian avisado. Yo al punto, me acerqué y oí lo que decían.

—No es mas que una fuerte conmocion, un día de descauso, y espero se hallé restablecida. Pero en todo caso, vuelvo a Mauffert, para mayor precaucion.

—Subid con nosotros, respondió el conde. Hola, Tony, venid a tomar el caballo del doctor.

Ellos partieron; pero mi madrina me habia sonreído. Llegado al castillo, me detuve en el parque para esperar al médico. Transcurrida media hora, salió, corrí hacia él y le pregunté. Disipó mi temor diciéndome, que Diana guardaría la cama dos dias solamente, por precau-

De uno de nuestros corresponsales recibimos la siguiente carta:

VITORIA, 13. Ayer, á las tres y media de la tarde, salieron SS. MM. y AA. de San Sebastian con direccion á Vitoria, acompañadas del presidente del Consejo y ministros de Estado y de Gracia y Justicia, diputacion foral de Guipúzcoa, gobernador civil y capitán general de las provincias Vascongadas. Los vecinos de los pueblos del tránsito con sus ayuntamientos al frente, salieron con músicas y banderas á las estaciones para vitorear á su soberana, y en algunos, como sucedió en Villafranca, velase adornos de flores y ramaje con inscripciones dedicadas á S. M. En este último pueblo que fué de los que mas sufrieron en la pasada guerra civil por defender la causa de la Reina, velase la siguiente inscripción: «Villafranca arruinada en defensa de la segunda Isabel en el año 1833, tiene la dicha de ofrecer el homenaje de su gratitud, amor y fidelidad á su adorada Reina y su augusta familia.» Al llegar á Tolosa, la antigua capital de Guipúzcoa, el Ayuntamiento y un pueblo numeroso aclamaron calorosamente á la Reina, que se detuvo algunos momentos, recibiendo á las autoridades en el tren real, dando las gracias por sus repetidas demostraciones de afecto. En Alsasua esperaban á S. M. el gobernador civil de Alava, Sr. Vivanco, y el diputado general y padre de provincia D. Pedro Egaña, con los diputados Sres. Payas y Ortiz de Zárate. El Sr. Egaña felicitó á la augusta familia por su feliz regreso á la provincia de Alava, y continuando el tren su rápida marcha llegaron los augustos viajeros á las siete y media, siendo recibidos con vivas y repetidas aclamaciones. Al salir S. M. de la estación para subir en los carruajes, un coro de niños, perfectamente dirigido, entonó un himno, cuya música era la de la marcia real.

La estación y la carrera que siguió la comitiva regia estaban adornadas, lo mismo que al pasar S. M. por esta ciudad para Guipúzcoa, por lo que omito la descripción que tienen Vds. hecha en la carta que entonces les dirigí. SS. MM., segundas del ayuntamiento, se dirigieron á la iglesia catedral, donde se cantó un solemne Te Deum, y terminada pararon al palacio de la diputación destinado á servir de morada regia durante la permanencia de la real familia en esta capital.

Al llegar la Reina á la espaciosa escalinata del vestíbulo, una numerosa comitiva de niños, con estandartes y guirruñas de flores en las manos, formaron con ellas vistosas combinaciones, mientras niñas, vestidas de blanco, iban arrojando flores delante de SS. MM. En el vestíbulo esperaban á la Reina la diputación, autoridades y multitud de personas de distinción, que fueron á ofrecer sus respetos á la egregia nieta de Isabel I, de cuya entrada en esta capital era ayer aniversario.

La diputación y autoridades tuvieron el honor de acompañar á la mesa á sus majestades. Hoy mañana se dispone la distribución de premios á niños pobres, y á los alumnos del instituto y escuela normal.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 13. Esta tarde á las tres, despues de cerrar la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 francés, 69'25. 4 1/2 francés, 86'25. Fondos mejicanos modernos, 51 1/8. Id. antiguos, 24 3/8. Consolidados turcos, 49 7/8. Id. ingleses, 89 7/8. 5 por 100 portugués, 47 1/4. 5 por 100 italiano, 66'40. Crédito mobiliario francés, 836. Id. id. español, 516. Ferro-carril del Norte de España, 20. Id. de Alicante y Zaragoza, 321. Id. portugués, 192. Id. lombardos, 470. Cambio sobre Lisboa, 541.

Roma, 13. El Papa ha vuelto de Castel Gandolfo. Ha sido recibido por 18 romanos con las mas vivas aclamaciones. Han estallado grandes incendios en los vastos bosques de Castelromano y de Castelporriano.

Lisboa, 14. Ayer S. M. el rey de Portugal recibió en su palacio de Ajuda al representante de España en Lisboa Sr. Coyma. Entre el monarca portugués y dicho representante se cruzaron palabras muy lisongeras y benévolas, que prueban la buena armonía, cordialidad y estrechos lazos que unen á ambos países.

Existía en un pueblo de la provincia de Madrid (C.) la antigua y original costumbre de que uno de los mozos del pueblo, el último que hubiera contraído matrimonio, sirviera la plaza de alguacil durante seis meses, como carga concejil. Esta costumbre ha venido respetándose desde tiempo inmemorial, sin que ninguno de los mozos se hubiera opuesto á ser el alguacil del pueblo. Los mozos solían oponerle algunas veces á la costumbre; pero al fin, despues de casados, accedían de grado ó por fuerza á que sus esposos desempeñaran el referido cargo.

Pero hace pocos días ha ocurrido en dicho pueblo que era necesario renovar el alguacil, y al mozo que le tocaba desempeñar el cargo no le ha parecido oportuno pertenecer al municipio y se ha opuesto terminantemente á la orden de la

autoridad superior de C. El alcalde, no sabiendo qué determinar en este caso ha consultado al señor duque de Sesto, gobernador de Madrid, para que resolviera en este delicado asunto.

En la noche del 12 ocurrió un incendio en una casa del pueblo de Herrera, que fué reducida á cenizas, sin que el fuego causase desgracias personales, por la actividad que desplegaron las autoridades y la Guardia civil para extinguirlas.

Las Novedades desvanecen hoy las ilusiones que abrigaba La España, de que el partido progresista saldría del retraimiento con otro ministerio que no fuese el actual, pues claramente se contesta que el purismo debe mantenerse en la actitud que hoy tiene, mientras dure la organización política de estos tiempos.

La dificultad de hacer venir á un pensamiento y á un interés común á los hombres de las diversas fracciones del partido moderado, ha sido causa de que hasta ahora no haya podido realizarse la idea de formar un comité directivo de elecciones que decida sobre la cuestión del retraimiento, que los ministeriales mas ardientes de la anterior situación quisieran ver planteado.

Lo que según se nos dice parece resuelto por algunos diputados de la antigua mayoría, es, si se convocan nuevas elecciones, dirigirse á los electores, renunciando á obtener sus sufragios.

Para la mayoría de los progresistas puros con quienes hemos hablado, es seguro que el comité central habrá de reunirse en Madrid.

Mañana se abrirán á la circulación de los viajeros las secciones del ferro-carril de Andalucía que median entre Córdoba y Viches, y una legua de Menjíbar. Los viajeros que vayan de Sevilla á Córdoba solo tendrán que cruzar en diligencia desde las Ventas de Cárdenas hasta Bailén ó hasta Menjíbar.

En el término de Corullón, partido judicial de Villafranca del Bierzo, ha ocurrido, según nos dicen, un suceso lamentable. Tal fue el de haber devorado un lobo á una niña de seis años, cuyos restos fueron hallados por el infeliz padre de la víctima. Si el hecho es cierto, creemos que las autoridades deben dictar medidas para evitar que actos semejantes se repitan, para lo cual debería procederse á dar caza á los muchos lobos que por allí hay.

De un día á otro se abrirá el abono en el teatro del Circo para la temporada que ha de principiar el 25 del presente mes. La empresa de los Sres. Catalina no piensa alterar, según nos ha asegurado, los precios diarios y de abono que ha sostenido en el teatro del Príncipe en los años anteriores: costará, por consecuencia, un palco entresuelo, platea ó principal, 7,000 reales por toda la temporada, hasta fin de mayo, y á diario; 3,500 un día sí y otro no; á tercer turno 2,333; á líneas, miércoles y viernes, ó martes, jueves y sábado, 3,000 rs.; y á un día solo de estos 1,000 rs.

Aplaudimos la determinación de esta empresa, de no hacer alteraciones en su marcha ordinaria, que tan buenos resultados la ha proporcionado, complaciendo al mismo tiempo al público como ella sola sabe hacerlo.

El celebrado ciego Vialba, que tan aplaudido fué hace dos ó tres noches en el teatro de Rossini, á instancia de varios aficionados, piensa dar otro concierto. Lo celebraremos para que puedan oírle muchas personas que no han podido apreciar su habilidad.

Parece que la empresa del gas ha adquirido una máquina de vapor para la limpia de las cañerías.

Los subdelegados de medicina de esta capital, desde hace unos cuantos días celebran frecuentes reuniones con objeto de ocuparse de varios asuntos de su comitido. Nos parece muy acertada esta determinación de los subdelegados.

El joven madrileño Manuel Quiroga gimnasta que ha trabajado con éxito extraordinario en el Circo y Jardín de Pric, marcha al extranjero con el Sr. Lucas, á fin de entrar en la jaula de los leones cuando el primero se halle enfermo, y no será difícil que antes de terminar la presente temporada le veamos dar esta prueba de serenidad.

De la Agencia Peninsular recibimos esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

San Petersburgo, 12. La «Gaceta de Moscú» dice que las visitas que se han hecho recíprocamente las escuadras francesa é inglesa no prueban que la alianza anglo-francesa sea un hecho consumado, sino que es un hecho posible, el cual únicamente puede amenazar en el porvenir á Rusia, por lo que pueda surgir en Oriente. Añade que el despojo llevado á cabo en perjuicio de Dinamarca por Prusia y Austria tendrá mas de una desagradable consecuencia para la política europea.

En la corrida de toros celebrada el martes 12 del corriente en Salamanca, ha sufrido una cogida el bravo picador Francisco Calderon, á consecuencia de la que tiene dos cornadas, una en la cabeza, pero no son graves.

Hoy ha llegado á Madrid el señor marqués de los Castillejos procedente

de Francia, á donde, según digimos, fué por su familia para acompañarla á esta corte.

De un periódico sevillano tomamos los siguientes pormenores referentes á la voladura de la caseta donde estaba el depósito de pólvora para canteras en Dos-Hermanas. El incidente á que nos referimos ocurrió el día 11 á las siete de la mañana. La caseta era un pequeño edificio dividido en dos compartimientos, alojándose en uno varias personas y destinándose el otro para guardar pólvora. En este último estaba el luter un hombre ocupado en hacer mechas para las canteras, y en el otro ocho niños cuyos padres se hallaban trabajando. Parece que el operario cometió la imprudencia de encender un cigarro mientras se ocupaba en su peligrosa tarea, y esto dió lugar á que se incendiaran las mechas. El infeliz comprendió lo que iba á suceder y tuvo valor para no separarse del sitio del suceso, empleando los mayores esfuerzos con objeto de evitar que el fuego llegara á los barriles de pólvora; pero todo fué inútil, una inmensa llamarada se levantó á poco, lanzando á gran distancia los escombros; el trabajador quedó agonizante, sin ropa, y todo el cuerpo convertido en una llaga.

Mientras esto ocurría en la habitación donde estaba la pólvora, en la inmediata tenia lugar una escena no menos terrible: de los ocho niños el mayor habia saído: una niña al presentarse al fuego huyó con el mas pequeño en los brazos: los cinco restantes, todos menores de siete años, perecieron asfixiados; tres eran hijos de un padre y dos de otro. Las llamas empezaron á consumir los restos de la casa, que invadieron la puerta de entrada cuando ya se habían estraído cuatro cadáveres; quedaba uno y no le se atrevía á entrar en el edificio. Entonces una guardia civil, cuyo nombre sentimos no conocer, con un arroyo digno de recompensa, despojándose del uniforme, atravesó por entre las llamas y salió á poco con el cadáver. El operario pudo declarar y recibir la Extrema-Union.

En seguida el juzgado competente practicó las diligencias oportunas hasta dejarlas concluidas.

Nos escriben de Motrico que cuando los Reyes visitaron aquella población y se dignaron colocar la primera piedra del monumento á Churruga, fueron afectuosamente acogidos por SS. MM. los señores D. Alejandro y D. Cosme Churruga, sobrinos del héroe á quien se dedica el monumento, los cuales oyeron las más halagüeñas frases de la Reina durante la estancia de la real familia en Motrico. El primero de aquellos señores es teniente de navío y el segundo oficial del ministerio de Gracia y Justicia, y ambos concurrieron al acto de recibir á los Reyes, acompañándolos despues hasta a que partieron para Zarauz.

El batallón cazadores de Tarifa, que se encuentra de guarnicion en Búrgos, ha recibido orden de estar dispuesto para salir al primer aviso para Zaragoza.

A las dos de la tarde de ayer aconteció una deplorable catástrofe en las obras que se están haciendo en la calle de Trafalgar del Ensanche, casi frente al presidio de Barcelona, para la apertura de una gran zanja. Los operarios estaban descansando recostados debajo de un ribero que forman las paredes de la misma, cuando ya sea por el viento, ya por no estar dicha pared completamente afianzada, experimentó un derrumbamiento sepultando á varias personas. Aunque las brigadas y algunas otras personas que presenciaron el siniestro trabajaron con asombrosa actividad para estraer á dichas personas, tres de ellas eran ya cadáveres, y otras dos quedaron mal heridas.

Ha sido nombrado inspector facultativo de los niños expósitos de la Inclusa de Madrid, el médico de número de la Beneficencia provincial, D. Eduardo de Escalada y López.

Las noticias que hemos recibido hoy por los mas respetables y autorizados conductos nos permiten asegurar que es completamente falso que el ministro de Estado, señor Bermudez de Castro, haya presentado su dimision ni trate de separarse de sus compañeros.

El joven jurisconsulto D. Luciano Puga y Blango se halla gravemente enfermo en la ciudad de Santiago.

El 3 del corriente, á las cuatro de la tarde, fué recibida por S. M. en audiencia particular, la distinguida poetisa asturiana doña Peregrina del Real de Mantaras, quien tuvo el honor de poner en manos de su bondadosa reina tres ejemplares de varias composiciones que le dedicará, uno de ellos preciosamente encuadernado, cubierto de seda formando la bandera española, con su escudo de armas, y dentro el retrato de la autora. Esta recibió en el acto pruebas inequívocas del aprecio con que aceptara su soberana aquella ofrenda, y momentos despues la sorprendió agradablemente un recuerdo de S. M., consistente en unos hermosos pendientes, cuyo valor se calcula en 4,000 rs.

Los Tiempos asegura que un tío del joven democrata Sr. Castelar ha sido favorecido, á ruegos de este, por el señor Alonso Martínez, con una plaza en Hacienda, á condición de que La Democracia no censurara al ministerio.

Está equivocado en todo y por todo nuestro colega. No hubo tal convenio, ni tal petición. Según nuestras noticias particulares, un sobrino, no tío, del señor Castelar, era empleado de Hacienda en

provincia, excepto en Valencia, donde llorvia á las nueve de la mañana. La mar estaba tranquila en todos los puertos, menos en Tarifa donde estaba erizada.

El teatro del Príncipe inaugurará definitivamente su temporada con la comedia del teatro antiguo El Alcalde de Zalamea y con el sainete titulado Las bodas del tio Carcoma. La comedia será desempeñada por las señoras Lamadrid, Dardalla é Hijosa y por los señores Romea (D. J.), Valero, Zamora, Fernandez, Morales, Pizarroso, Montijano, Guerrero y Sanchez.

Se ha concedido la cruz de segunda clase de la orden civil de Beneficencia al digno doctor homeópata de Cádiz don Marcelino Martínez de Morales, por los grandes servicios que prestó como vocal de la junta municipal de beneficencia de aquella capital en la última epidemia de viruelas que sufrió la misma.

Se ha dispuesto que el ingeniero de minas D. Manuel Villar y Lavín vuelva al servicio del Estado, destinándole á la provincia de Córdoba.

Mañana por la mañana sale para San Ildefonso el teniente general conde de Almina, nombrado gobernador del Sitio durante la estancia de S. M.

La corte permanecerá regularmente en San Ildefonso hasta el 15 de octubre.

No es cierto lo que dice hoy un periódico de que se hayan destinado unos cuantos regimientos y escuadrones á dar la guarnicion en San Ildefonso. Creemos que aun será más corta que la que hubo anteriormente. Uno de los escuadrones destinados á aquel punto ha recibido hoy contraorden, y se quedará en el distrito de Castilla la Nueva.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Calderon Collantes, permanecerá en San Ildefonso al lado de S. M. la Reina hasta que vaya á reemplazar dentro de tres ó cuatro días, que necesita para el despacho de asuntos importantes, el señor Bermudez de Castro, al que su majestad dispensa la misma afectuosa consideracion que á todos sus compañeros, se haya dicho lo que quiera en contrario por los periódicos opositoristas.

De mañana á pasado se espera al director de agricultura, industria y comercio, Sr. García Gomez, á quien llevó á su casa el desgraciado acontecimiento de la muerte de su madre.

Hoy ha regresado á Madrid de la esposicion de Dublin el oficial de Fomento Sr. Ponte, secretario de la comision española que ha intervenido en dicha esposicion.

Han sido nombrados los tribunales que han de presidir las oposiciones á varias catedras supernumerarias que se hallan vacantes en la facultad de ciencias de la universidad Central.

El célebre general francés Lamoricière, cuya muerte nos anunció el telégrafo hace pocos días, ha fallecido casi repentinamente á consecuencia de un violento ataque de gota en una posesion, donde vivia, cerca de Amiens.

La expedicion americano-rusa encargada de sumergir, á través del estrecho de Behring, el cable eléctrico destinado á unir Asia con América, llegó en los primeros días de agosto á Sitka, desde donde debió partir en seguida en el buque que conduce el cable. La distancia entre las dos costas es de 350 kilómetros.

Las fincas adjudicadas por el Estado desde el mes de julio hasta la fecha, ascienden al total de 5,098, cuyo producto en ven a representar la suma de 59,482,000 reales en la siguiente forma: En julio 1,973 fincas 16,858,000 rs., en agosto 3,125, 34,902,000, y en la primera semana de setiembre 611, 7,722,000.

Se ha concedido á su instancia la jubilacion del Sr. D. Juan José Caña, tercer jefe de la direccion de contribuciones, con los honores de jefe de administracion, y ha sido reemplazado por el Sr. Carrasco, jefe de seccion que fué de dicho centro administrativo.

Anoche fué atropellada cerca de Logroño, en el ferro-carril de Tudela, una mujer que servia de guarda-barrera, por la máquina de un tren, y parece que quedó muerta en el acto. Una imprudencia suya parece que fué causa de esta desgracia.

Los espectáculos de mañana son los siguientes: Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Las Amazonas del Tormes.—En las astas del toro. Campos Eliseos.—A las 8.—Ultima de la temporada.—La ópera en cinco actos, Faust.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galeria de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

Ha sido autorizada la compañía del ferro carril de Ciudad-Real á Badajoz para establecer un apeadero en la Zarza.

De un día á otro saldrá el ingeniero inspector de minas D. Amalio Maestre, á girar una visita á las provincias de Asturias, Santander, Leon y Palencia, acompañado del ayuntamiento Sr. Florez.

La temperatura en grados centígrados ha variado hoy en la Peninsula desde 31º que marcaba el termómetro en Badajoz, hasta 20 que marcaba en Sorja y Búrgos; en Madrid no ha escedido el calor de 23º.

El cielo se presentaba casi despejado en la mayor parte de las capitales d

El ebanista bilbaíno Sr. Sanchez ha tenido la honra de ofrecer a su majestad la Reina un precioso reclinatorio de rica madera, forrado de terciopelo, cuya obra aceptó S. M. concediendo al Sr. Sanchez el uso de las armas reales como tapicero de la real casa. También ha sido nombrado fotógrafo de cámara el artista bilbaíno Sr. Barcia.

El día 7, víspera de la salida de la corte de Zarauz, ocurrió un incidente que pudo tener lamentables consecuencias. En los suntuosos jardines del palacio de los marqueses de Naharro, que ha habitado la familia real, se había abierto un pequeño río para recreo. Sobre este río se levantó un pequeño arco, como adorno, apoyado en ambas orillas. La infanta Doña María Isabel jugaba en estero, embarcada en un bote, y al pasar por debajo del arco se cogió S. A. R. de la parte superior de él sin hacerse cargo de que se le iría el bote, como sucedió en efecto, quedando la infanta suspendida sobre el río. Un antiguo portero del palacio, que vio el apuro de la infanta, corrió a su lado apresuradamente, la cogió en los hombros y la depositó en el jardín. Esta acción del servidor de los señores marqueses de Naharro, fué premiada con un reloj de oro y cadena del mismo metal, por cuyas alhajas le ofreció un particular 12,000 rs., pero el antiguo portero las estima más que esta suma.

El digno gobernador de la provincia de Cuenca, D. Baldomero Menéndez, noticioso de que en los pueblos de Montalvo y Casasmarra, se han presentado algunos casos de enfermedades coleriformes, ha salido con dirección a dichos puntos invadidos, acompañado de un médico y otros dos funcionarios, con el exclusivo objeto de enterarse del estado sanitario de aquellos, y tomar las medidas convenientes para evitar los estragos del mal.

En la villa de Calanda descargó una tormenta el día 4, que produjo muchos daños. Cayeron además cinco exhalaciones, dando muerte una de ellas al teniente alcalde D. Manuel Sancho, y causando las otras varias quemaduras a unas mujeres.

Hemos dado noticia a nuestros lectores del asesinato de un súbdito francés llamado Ott por un noble prusiano en Bonn. A consecuencia de este suceso el ministro de negocios extranjeros del vecino imperio se ha apresurado a escribir al encargado de negocios de Francia en Berlín para que siga atentamente todo el curso del proceso y le transmita con toda exactitud los informes que adquiera relativamente a este asunto.

Parece que la escuadra francesa va a las aguas del Tejo con objeto de dar solemnidad al bautizo del príncipe de Portugal, del cual va a ser padrino el emperador Napoleón III.

Las últimas noticias de Méjico, que alcanzan al 11 de agosto, son muy satisfactorias. Los servicios públicos se organizaban rápidamente, la máquina administrativa funcionaba ya con regularidad, el comercio y la industria avanzaban en su marcha fecunda, notándose en todo los síntomas de la civilización europea que allí ha llevado el gobierno imperial.

La pacificación del país adelantaba; las tropas imperiales perseguían a las bandadas que han quedado, y todo hace creer que muy en breve depondrán las armas los rebeldes, restableciéndose la paz y el orden en aquel rico y vasto territorio.

Uno de estos días se dejó olvidada don Manuel Gonzalez Ballesteros, abogado y vecino de Ateca, en uno de los coches del ferro-carril de Madrid, una cartera con 18,080 rs. Uno de los mozos de la estación encontró aquella, y la guardó sin dar parte a ninguno de sus jefes; pero noticiosa de ello la policía, y aquí entra lo peor del caso para el dependiente del ferro-carril, fueron ocupados a este los cuartos, y se le puso a disposición del juzgado de San Pablo. Así lo cuenta un periódico de Zaragoza.

Segun dicen de Castellon de la Plana el martes último circuló entre los vecinos del arrabal de San Félix de aquella ciudad la extraña noticia de que se había dado permiso, sin decirse por quién, para saltar las higueras de todo el término y coger su fruto, pudiendo los que tal hiciesen hasta llevárselos a sus casas. A consecuencia de esto, familias enteras salieron al campo, volviendo a la ciudad con canastos y espaldas llenas de higos, si algunos sazonzados, muchos enteramente verdes todavía. Se trataba de instruir las diligencias oportunas para averiguar quién había sido el autor de aquella desgraciada gracia.

El Comercio, diario democrático de Barcelona, trata con una dureza injustificable al Sr. Zanné, de quien se dice que será director del periódico La Monarquía democrática, cuya próxima aparición se anuncia.

Un diario democrático de Barcelona elogio al gobernador de dicha ciudad, Sr. Hurtado, quien, encontrando el viático en la calle, cedió su coche al sacerdote, siguió a pie con un cirio en la mano y subió a la casa del paciente a quien se administraba, y enterándose del estado de pobreza en que se hallaba, le dejó todo el dinero que tenía en el bolsillo.

Del 1.º al 4 de octubre se abrirá el teatro Real de Madrid, con la ópera La Africana.

Algunos periódicos gallegos encomian la conveniencia de que los candidatos para las próximas elecciones den a conocer de un modo terminante y concreto sus opiniones políticas y económicas, pues así saben a qué atenerse los electores.

En el arsenal del Ferrol se despliega gran actividad para la recomposición de los buques. En la primera quincena del mes último se han verificado grandes trabajos en las fragatas Príncipe Alfonso, Tetuan, Almansa y Gerona y en el vapor Isabel II, a más de otras obras de importancia.

Se ha dispuesto que el ingeniero jefe de la provincia de Sevilla, con el personal puesto a sus órdenes, atienda al servicio de la de Cádiz e islas Canarias.

Por el señor gobernador de la provincia de Sevilla se han tomado varias medidas en el ramo de consumos, y en su consecuencia habrán ya desaparecido de las puertas los guardas que se trasladan a los puntas más a propósito de la zona.

Parece, dice un periódico de Sevilla, que hay motivos para creer que la alarma de los labradores de Moron por la existencia de algunos hombres sospechosos en el término de aquella villa no tiene serio fundamento. Esto no obstante, se han dado con la mayor actividad las órdenes oportunas para perseguir a los ladrones si existen, y devolver la tranquilidad a aquel pueblo.

El martes asistió a la sesión extraordinaria de la diputación arqueológica de Sevilla el baron de Coche, consejero de S. M. el emperador de Rusia y director de todos sus museos, y el abate Buzart, que hace algunos días se encuentran en aquella capital.

Anteayer tomó posesion de su cargo el nuevo administrador de la aduana de Sevilla, Sr. D. José Cruzat.

Ya hace algunos días que se encuentra en Sevilla el señor general D. Joaquín Riquelme, procedente de las islas Canarias, cuyo mando superior militar ha venido ejerciendo hasta hace poco.

Mañana estará espuesta a la veneración pública en la iglesia de San Luis la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto para que las señoras se que hallen en ella puedan implorar la protección y auxilio de la Santísima Virgen.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 15.—San Nicomedes, mártir.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Chamberí, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva.—En la iglesia de Jesus Nazareno estará su Divina Majestad de manifiesto por la mañana de diez a doce, y por la tarde de cinco a siete, en obsequio del Divino Redentor; y en las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios de instituto por la congregación de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria.—Continúa la novena de San Francisco en su capilla de la V. O. T., y dirá el sermón por la tarde D. Manuel Gonzalez.—También continúa por la noche en el colegio de Loreto la novena de la Virgen de la Soledad, y dirá el sermón D. Joaquín Garcia Corral.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar D. Sabas Trapiella, y en la Bóveda de San Ginés D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Tránsito, en San Cayetano ó en el Carmen Calzado; ó la de la Asunción en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Segundo de Ingenieros, Asturias y Llerena.—Jefe de día: Señor comandante del Cuarto Montado, don Narciso Herrera Dávila.—Visita de Hospital: Isabel II, quinto capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

ha nombrado su único agente en Paris para la admision de suscripciones y anuncios al Sr. D. José Ortiz, que habita en aquella capital, 84 rue Saint-Louis au Marais. Los anunciantes deberán exigir del comisionista Sr. Ortiz el resguardo que de los contratos hechos librará la administración central de Madrid.

CON EL TITULO DE «SELECTA CENSAÑENZA ESPAÑOLA» se ha propuesto el distinguido profesor D. Antonio Poyo Guerrero dar completa instrucción de todas las materias que armonizan la primera enseñanza elemental y superior en que ha desempeñado cargos importantes, por un nuevo método, combinado en su larga carrera y en la experiencia adquirida al desarrollar la educación de sordomudos, a los jóvenes que, con motivo de la simultánea aglomeración de asignaturas en Institutos y colegios, no puedan perfeccionarse con oportunidad en el conocimiento especial de nuestro pátrio idioma, ni cimentarse debidamente en los elementos que sirven de base a los estudios de carrera; produciendo esa circunstancia con harta frecuencia las dificultades que encuentran para aprender sin obstáculos las demás lenguas, ó

para su espedita marcha en las ciencias exactas y naturales.

El Sr. Guerrero, con su sencillo y peculiar sistema, ofrece a sus favorecedores en poco tiempo y con exiguó gasto, la mas pura corrección en Gramática castellana y Ortografía, la mas simplificada demostración en Aritmética y Geometría, y la explicación mas amplia en Geografía e Historia; aparte de otras diferentes asignaturas preparatorias.

Desea que sus lecciones ó conferencias las presencien los padres, u otros encargados de los alumnos con el fin de que puedan apreciar sus sorprendentes resultados.

Instruye igualmente a quienes aspiren al magisterio, y da repasos de las clases que constituyen la segunda enseñanza.

Educa perfectamente a los sordomudos, hasta en el uso de la palabra.

No excluye a los adultos que deseen aprender con perfección en poco tiempo; y se enseña el latin, francés e inglés cuando se conozca ya correctamente el español.

Admite internos, tiene clases en casa para los externos.

A los internos se les instruye gratuitamente con tal que abonen sus alimentos y traigan el equipo de su uso.

Ya tienen, pues, los padres celosos de la buena enseñanza de sus hijos, este medio fácil de realizarla cumplida y económicamente.

Recibe, calle Ancha de San Bernardo, 38, principal, y acude también a domicilio, con solo avisarle por el correo interior.

HOYES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 14. Se dan lecciones.

ARBORICULTURA.—EL DUEÑO del establecimiento Quinta de la Esperanza, recuerda a sus favorecedores es llegada la época de las plantaciones, para que se sirvan dirigirse sus pedidos con la anticipación debida. Los encargos pueden hacerse en la quinta ó en la sucursal, plaza de Santa Ana, donde se encontrarán catálogos de las plantas de semillas, de flores, hortaliza, prados, etc. El establecimiento se encarga de traer plantas del extranjero.—1

CALLISTA.—MR. LEON, Cirujano pedicular de la real Cámara. ¡En dos minutos se cortan! Extracción de CALLOS UNEROS, etc. Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.—4

CARRION, CIRUJANO DENTISTA.—Perfección y equidad en las operaciones de la dentadura. Plazuela de la Leña, núm. 4.—5

CAMAS DE HIERRO, FUENCARRAL, 18, desde 80 rs. en adelante.—5

MR. OUSTALET, EX-PROFESOR de los colegios de Paris, enseña el francés con toda perfección y pronto. Cármen, 8, segundo derecha.—2

EN LA CALLE DE SAN ALBERTO, esquina a la de la Montera, número 1, cuarto segundo, se reciben dos caballeros ó dos sacerdotes.—1

FABRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, LA HOLANDESA. CALLE DE TUDESCOS, 23. Telas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, pecheras, etc., etc. Venta al por menor a precios de fábrica. También hay un surtido de corifones de punto cruzé y bordados. Géneros de algodón en blanco.

JULIANA ALONSO, RESIDENTE en la calle de Jardines, núm. 20, buhardilla, que se halla en días de parir, con su esposo enfermo y cuatro niños de menor edad, suplica a las almas caritativas una limosna.—1

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA, decentemente amueblado, a uno ó dos pupilos. Silva, 33, tienda, darán razon.—1

SE RECIBE TODA CLASE DE COSTURA y planchado. Tudescos, 29, cuarto.—3

EN CALLE MUY CENTRICA SE ceden con asistencia una magnífica sala con alcoba y un elegante gabinete, también con alcoba, todo amueblado con lujo y varias habitaciones interiores. Darán razon, calle de las Tres Cruces, núm. 5, tienda de comestibles.—1

SE ALQUILA UN LOCAL QUE MIDE 39 pies de largo por 28 de ancho. Calle de Amaniel, número 30.—1

IGNORANDESE LA CALLE EN que habita D. Feliciano Vazquez Curiel, se le suplica concorra ó remita las señas de su habitación, calle del Espejo, núm. 8, piso tercero, para un asunto de interés y urgencia.—1

OBRAS DE LA REAL ACADEMIA de la Historia.—España Sagrada, tomo 49: trata de la Santa Iglesia de Tarazona, con un mapa de su obispado: 28 reales en rústica. Memorial histórico español: tomo 19 a 18 rs. en rústica. Y las obras anteriormente publicadas constan en un catálogo que se dá gratis en la librería de Sanchez y en la calle de Leon, núm. 21, cuarto bajo.—1

GRAN SURTIDO DE PLUMAS Y porta-plumas, cajas con objetos de escritorio a 10 y 15 rs.; resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 y 24 rs. Almacén de papel y fábrica de sobres de Roda, Olivo, 14, y Principe, 8.—5

CENTRO INDUSTRIAL Y MERCANTIL, Arenal, 13, entresuelo.—Son tantas las personas, que a consecuencia de haber anunciado proveer ocho plazas de inspectores en las provincias, han solicitado dichas plazas, y tan oportunas y dignas de tomarse en consideración, diferentes observaciones que nos han dirigido varios sujetos influyentes de las mismas, que, teniendo esto en consideración, ha resuelto, variando su pensamiento la Dirección general, crear un destino de sub-director y otro de delegado en cada una de aquellas, dotados con el sueldo anual de 8,000 rs. los primeros, y 2,000 para gastos de viajes, mediante una consignación de 23,000 rs.; y 6,000 los segundos, con 1,000 de gratificación por igual concepto, consignando 13,000 reales y el 2 por 100, además de su sueldo, delos beneficios que reporten sus gestiones a la casa. Las personas que aspiren a estos destinos, obtendrán mas pormenores en dicho establecimiento.—2

VENTA.

Por fallecimiento del dueño de la fábrica de cartuchos, sistema Lafaucheux, establecida en Valencia, se vende la máquina completa para dicha fabricación. Dirigirse a dicha ciudad, calle de Catalans Descals, número 20, para tratar del precio, que será módico y arreglado.—3

EL SEÑOR NOGUÉS, QUERIENDO corresponder a la deferencia del numero público, que tanto le favorece, ha estudiado la construcción de las nuevas dentaduras de caucho de oro, y ha resuelto construir, tanto estas modernas y de que es hasta hoy único constructor en Madrid, como las del sistema antiguo, cobrando su valor, reducido hasta donde no es posible imaginario, en dos plazos, el primero al tiempo de la colocación, y el segundo a los treinta días. Creemos que el público nos agradecerá esta noticia ventajosa, utilitaria y económica. Puerta del Sol, núm. 6, principal.

PORCELANA, CRISTAL, VIDRIO, ALLAN Y DUROYAUME. 12, RUE MARTEL, PARIS.

REPRESENTADOS EN BARCELONA POR E. MICHEL, Calle de Cristina, número 5. Especialidad en lámparas para petróleo, de vidrio y de porcelana, lisas y decoradas. Tubos para petróleo, de cristal, lisos y pulidos y cristalizados por un nuevo sistema. Reflejos cristalizados, bolas, etc. Servicios de mesa, artículos de novedad y decorado. La casa se encarga de poner los timbres, cifras y armas que se deseen.

SILLERIA DE RUEDA, ARAGON,

PARA CONSTRUCCIONES DE EDIFICIOS, PALACIOS Y CASAS. Dicha sillería puede competir con ventajas con las de Angulema, Tarascon y la que se emplea en Paris para todas las construcciones. Su precio es de 240 reales metro cúbico, ó 5 reales 23 céntimos el pie cúbico, puesto en la estación del mediodía. Dirigirse para mas pormenores, Carretera de Valencia, núm. 10, segunda escalera principal.—3

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroidales, fiebres, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, píntida, náuseas y vómitos, dolores, aruplos, calambres, espasmos de estómago, todos los trastornos del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la biliar; lasomnias, toses, bronquitis, opresión, asma, lisis (consumion) sa, pulido, erupciones, melancolia, decamamiento, reumatismo, coja, fiebres, catarros, histerico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa bebida da salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento.

La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata	La cualidad doblemente sazonada en cajas
de 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs.	de 1 libra " " " " a 87
de 2 libras " " " " a 87	de 2 idem " " " " a 87
de 5 idem " " " " a 80	de 5 idem " " " " a 140
de 12 idem " " " " a 170	de 10 idem " " " " a 200

BARRY DU BARRY Y COMPANIA.

18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPOSITOS.

Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guaya, calle de L'auder. En Baracelona.—Sr. Fort. En Vallad.—Sr. D. Martí y Artigas. En Bilbao.—Sr. D. María Somonta, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Rodgson. Y todos los principales droguerías y boticas del país.